

Sesión 6 Impacto de Reino: Ser sal y luz (Mt. 5:13-20)

I. INTRODUCCIÓN

- A. Jesús usó las metáforas de la sal de la tierra y luz en medio de las tinieblas, para describir el impacto que causa en la sociedad, el pueblo de Dios que vive en las 9 Bienaventuranzas. (Mt 5:13-16). Jesús ve el mundo lleno de decadencia moral y oscuridad espiritual. Él describe a los creyentes como la sal y la luz y los no creyentes como la tierra y el mundo.

¹³ Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se desvaneciere (pierde su sabor), ¿con qué será salada? No sirve más para nada... ¹⁴ Vosotros sois la luz del mundo... ¹⁵ Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbrá a todos los que están en casa. (Mt. 5:13-15)

1. Sal: es un preservante que trae sabor a los alimentos. El pueblo de Dios debe funcionar espiritualmente como la sal, que impide la descomposición de una sociedad pecaminosa y causa sed de Jesús. Antes que la refrigeración fuese inventada, la carne se llenaba de sal, para evitar su descomposición.
 2. Luz: expone las tinieblas y nos guía. El pueblo de Dios está para revelar la verdad acerca de Jesús, con palabras y hechos, a un mundo lleno de oscuridad.
- B. Abordamos este pasaje como si Jesús estuviera respondiendo preguntas que pudieron haber sido hechas por sus discípulos. Un estilo de vida que abarca las 9 Bienaventuranzas es costoso para la carne, conduce a la persecución, y requiere un servicio sacrificado. Alguien pudo haber preguntado: "*¿Cuál es el punto de todo esto? ¿Valdrá la pena el esfuerzo?*"
- C. Luego de llamarnos a vivir en las 9 Bienaventuranzas (v. 3-12), Jesús nos exhorta a confiar que la búsqueda de un estilo de vida costoso y exigente impactará a otros (v. 13-14). Él dice, "*Tengo un plan glorioso para cambiar el mundo mediante las personas que tienen una relación conmigo.*" Su pueblo son sus principales agentes de cambio y transformadores del mundo. Recibimos este gran privilegio completamente.
- D. Las armas principales en esta guerra espiritual son las 9 Bienaventuranzas, nuestras palabras y buenas obras. A menudo, somos la minoría y el mensaje es despreciado. ¿Qué bien puede hacer una persona humilde, angustiada y en tristeza por el pecado? Casi parece que somos débiles y una minoría como para cambiar el mundo. Jesús llamó a unos cuantos pescadores jóvenes a ser la sal de la tierra y la luz del mundo. Martín Lutero dijo: "*Con Su Palabra, puedo ser más desafiante que ellos con todo su poder, espadas y armas de fuego.*"
- E. Jesús llama a sus discípulos a ser sal de la tierra y luz, en un mundo lleno de decadencia moral y oscuridad espiritual. El mundo no se puede detener su propia descomposición ni de caer en una mayor oscuridad. Sólo la sal de la tierra y la luz en medio de las tinieblas, presentada desde fuera del mundo, puede evitar la decadencia y disipar la oscuridad.
- F. Jesús mostró dos condiciones para la efectividad de la Iglesia. La sal de la tierra debe conservar su sabor y la luz no debe ocultarse. La Iglesia y el mundo tienen valores que confligen y sus

mensajes con diferentes el uno del otro. Nuestro poder se encuentra en mantener nuestras diferencias. A menudo, somos tentados a quitar las barreras, con el fin de que los que rechazan a Jesús y a su mensaje nos acepten.

- G. El llamado a ser sal y luz es un llamado a causar un impacto relevante en la sociedad. Sólo podemos hacer esto, a medida que somos fieles al mensaje y rechazamos la tentación a distorsionarlo, eliminando los aspectos difíciles. Las enseñanzas de Jesús son ofensivas a la mente pecaminosa y es muy diferente a los valores del mundo.
1. CS Lewis, escribió sobre el *pensamiento de resistencia* el cual *se opone al mundo, aún para el mundo*. Cuando debilitamos las enseñanzas de Jesús para hacerlas aceptables y cómodas, presentamos algo que no es el verdadero evangelio. Debemos defender la enseñanza de Jesús por encima de: la abnegación, el sacrificio y la persecución; sin minimizar los aspectos que son más difíciles o repelentes a la gente.
 2. Nuestro mensaje es: *arraigar al mundo y negar al mundo*, al predicar sobre el escándalo de la cruz, con sus dos aplicaciones.
 1. Jesús murió en la cruz como el único camino de obtener nuestra liberación.
 2. Debemos responder a su gracia, al aceptar a la cruz como un estilo de vida. Rechazar este mensaje de 2 facetas, deja a la Iglesia sin poder y en un compromiso.
 3. Debemos proclamar la dignidad y el destino de *lo que Dios ha llamado al mundo a ser*, mientras que proclamamos *lo que el mundo se ha convertido* en toda su depravación.
 3. La idea de mezclarse en la escena secular con la música, la moda, el cine, etc., para ganarse a la gente, *llegando a ser como ellos*, es un gran error. Jesús enseñó que los creyentes que no se distinguen de los inconversos (no-creyentes) son inútiles en traer un cambio real al mundo.
- H. ¿Qué mensaje tenemos para las personas que se sienten sin esperanza en lo político, social y económico? Jesús está levantando revolucionarios que están consagrados a cambiar al mundo mediante la difusión de su amor revolucionario, la verdad y la justicia.
- I. **Perder el sabor (a sal):** y dejar de brillar como una luz, al no vivir en las 9 Bienaventuranzas, sin defender la verdad, y no seguir adelante con las buenas obras que Dios nos ha llamado a hacer. En el mundo antiguo, la sal (sin refinar) se contaminaba con impurezas u otros minerales. La sal a menudo tenía forma de un polvo blanco, que contenía cloruro de sodio (sal) pero si pierde su sabor, quedaba solo un polvo blanco echado en el camino.
- J. Seamos valientes en decir la verdad, de quién es Jesús y lo que Él anhela. El acto de prevenir la descomposición con la sal, tiene un elemento negativo en una sociedad, que está llena de podredumbre. Tenemos que hablar el mensaje intransigente de la santidad de Dios y la justicia en el contexto de su gracia y juicio, entonces lo respaldamos con las buenas obras que demuestran su amor y la justicia. El refrán, *“No maldigas la oscuridad, enciende una luz.”* se conecta a este punto de vista.

- K. Parte de nuestra identidad espiritual es ser la sal de la tierra y la luz en medio de las tinieblas. Cada creyente tiene la responsabilidad de utilizar sus recursos, para detener la descomposición y traer luz a la sociedad en su generación. Nuestra declaración debe ser, vivir como sal y luz. Confesamos: "Voy a profundizar en mi vida con Jesús, voy a tomar un rol en la verdad, trabajar, ofrendar, resistir al pecado y servir como sal y luz" voy a hacer esto, incluso en mi debilidad y agotamiento, porque yo soy la sal de la tierra y la luz en las tinieblas.

II. USTEDES SON LA LUZ DEL MUNDO

¹⁴ *Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder.*
¹⁵ *Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbr a todos los que están en casa.* ¹⁶ *Así alumbr vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre ...* (Mt. 5:14-16)

- A. **Enciende una luz:** si pedimos al Espíritu Santo, nos dará ideas para servir y las verdades que debemos hablar. De esta manera, Él "enciende tu luz." Tenemos que seguir adelante con estas ideas y representar estas verdades. A menudo, mostrará roles muy simples para ayudar al prójimo de manera práctica, o para iniciar un estudio bíblico, y/o alcanzar al prójimo. Permitir que brille tu luz, significa actuar sobre estas directivas del Espíritu. Muchos las rechazan porque alcanza muy pocas personas, son rutinarias y/o tediosas.
- B. **Así alumbr vuestra luz delante de los hombres:** debemos hablar y seguir adelante en el servicio. No hay que ocultar la verdad deliberadamente por miedo, o negligencia para actuar debido a la concupiscencia o la pereza.

²⁵ *tuve miedo, y fui y escondí tu talento en la tierra* ²⁶ *Respondiendo su señor, le dijo: Siervo malo y negligente,* ²⁸ *Quitadle, pues, el talento, y dadlo al que tiene diez talentos.* (Mt. 25:25-28)

- C. **Una ciudad que no se puede ocultar:** una de las declaraciones más extraordinarias que Jesús hizo a Su Iglesia. Una ciudad alumbrada, se compone de muchas luces individuales que brillan juntas. Es glorioso cuando muchos trabajan juntos, cada uno teniendo un impacto pequeño, pero en conjunto haciendo un impacto que no se puede esconder. La ciudad se ve cuando muchas personas son fieles a la palabra y siguen adelante en el servicio.
- D. **Glorifiquen a vuestro Padre:** debemos hablar y actuar con humildad, compasión y fidelidad a la verdad. Jesús habló acerca del espíritu en el que servimos y hacer conocer la verdad. Debemos vivir, hablar y actuar de una manera que lleve la atención a Dios y a los demás, sin enfocarlo en ti ni en la promoción personal. El discípulo está llamado a hacer todas las cosas con humildad (v. 5), sin dramatismo.

III. GARANTÍA DEL PROPÓSITO COMPLETO DE DIOS

- A. Después de ver que Jesús está comprometido a cambiar el mundo, nuestra siguiente pregunta puede relacionarse en cuán serio Él es. *¿En qué medida lo va a cambiar? ¿Cuán lejos llegará en usar a su pueblo?*

- B. Jesús no destruyó ni minimizó ningún propósito, promesa y/o mandamiento moral de Dios, en el Antiguo Testamento, las leyes ni los profetas. Él vino para que la plenitud de todo lo que Dios había prometido y ordenado fuese expresado en la vida de su pueblo. Un día, la tierra será llena con la gloria de Dios, cuando las naciones vivan en justicia. Jesús transformará la tierra y la llenará con la gloria de Dios. Lee Isaías y los profetas, para que veas hasta qué punto Jesús llevará esto.

¹⁷ No penséis que he venido para abrogar la ley o los profetas; no he venido para abrogar, sino para cumplir. ¹⁸ Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota ni una tilde pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido. (Mt. 5:17-18)

- C. La “jota” se refiere a la letra más pequeña del alfabeto (griego o hebreo). La “tilde” hace referencia a una marca de acento en una letra que la distingue de otra letra (en Hebreo: bêt, dālet y rēs).

IV. INVITACIÓN A LA GRANDEZA

- A. Jesús nos invita a todos a ser grandes en Su reino, al vivir en las 9 Bienaventuranzas. Un discípulo puede preguntar: “Señor, ¿qué rol puedo tener en tu plan para transformar la tierra? ¿Cuánto me vas a usar en esta era y cuánto más me usarás en el siglo venidero?” No podemos arrepentirnos del deseo de grandeza, porque Dios diseñó nuestro espíritu con este anhelo. Debemos arrepentirnos de buscarlo de una manera equivocada.

¹⁹ De manera que cualquiera que quebrante [conscientemente] uno de estos mandamientos muy pequeños, y así enseñe a los hombres, muy pequeño será llamado en el reino de los cielos; mas cualquiera que los haga [conscientemente] y los enseñe, éste será llamado grande en el reino de los cielos. Mt. 5:19

- B. **Cualquiera**: Dios nos invita a ser grandes, sin considerar tus logros externos ni el tamaño de tu ministerio. Basándose en lo genuino de tu corazón, la obediencia y el amor a Dios. Jesús reveló un nuevo paradigma para la grandeza. Debemos enfocarnos en ser grandes delante de Él, más que a los ojos de los hombres. Esta grandeza se manifestará plenamente en el siglo venidero, no en esta era.
- C. **Haga y enseñe**: el tema de rol lugar en Su reino, en la era venidera se enfoca en lo mucho que hagamos y enseñemos del menor de sus mandamientos (especialmente el Sermón del Monte). El ministerio de enseñanza de la mayoría de la gente es de 2-3 o de 10-20 personas. Hay que hablar a menudo sobre las 9 Bienaventuranzas, enseñándolas en conversaciones informales (públicamente). Las enseñamos en nuestros hogares y reuniones pequeñas, a nuestros vecinos, y en reuniones sociales. Confesamos nuestros pecados y puntos de vista en las 9 Bienaventuranzas, sabiendo que éstas no son populares.
- D. **Pequeño**: Jesús advirtió que, si minimizamos al más pequeño de sus mandamientos, y no enseñamos a otros a hacerlo, vamos a ser pequeños en Su reino en la era venidera. Muchos, en nombre de la enseñanza de la gracia de Dios, promueven la pereza espiritual, la pasividad y la falta de disciplina en la gracia de Dios.

- E. Nuestra función en el siglo venidero está vinculada a nuestra capacidad de responder en esta época. Habrá un intercambio de "pocas cosas" a "muchas cosas" (Mt. 25:21) y de "muy poco" a "gobernar sobre diez ciudades" (Lc. 19:17).

²¹ Y su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. (Mt. 25:21)

¹⁷ por cuanto en lo poco has sido fiel, tendrás autoridad sobre diez ciudades. (Lc. 19:17)

- F. Yo comparo nuestro rol ministerial en la tierra, en esta época, a una pasantía de 70 años que nos prepara, para nuestro ministerio en la tierra en el Milenio. Nuestra principal tarea ministerial en la tierra será en el Milenio y durará 1,000 años (Ap. 20:4-6).

- G. En el siglo venidero, cada uno de nosotros recibirá una porción diferente de gloria en nuestro cuerpo resucitado. Todos seremos amados por igual por Jesús, pero vamos a tener diferentes funciones y autoridad, algunos de los santos serán llamados el más "pequeño" y otros serán llamados el más "grande".

⁴¹ Una es la gloria del sol... y otra la gloria de las estrellas, pues una estrella es diferente de otra en gloria. ⁴² Así también es la resurrección de los muertos. (1 Co. 15:41-42)